

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: BgA/089/2016

Referat:	Bürgermeisteramt	Datum:	22.11.2016
Ansprechpartner:	Norbert Wieser	AZ:	
Weitere Beteiligte:			

Beratungsfolge	Termin	Öffentlichkeit
Ausschuss für Kultur und Soziales	30.11.2016	öffentlich

Trikommunale Partnerschaft Wendelstein - Saint-Junien - Zukowo; Partnerschaftsjahr 2016

Sachverhalt:

Die trikommunale Partnerschaft des Marktes Wendelstein mit der französischen Stadt Saint-Junien und der polnischen Gemeinde Zukowo besteht seit 15 Jahren. Dieses Jubiläum bildete mit den Höhepunkt im Partnerschaftsjahr 2016. Daneben fanden zahlreiche weitere Begegnungen statt. Die Beteiligung von Vereinen/Gruppen an den Weihnachtsmärkten in Zukowo und Saint-Junien sowie der Partnerstädte in Wendelstein steht unmittelbar bevor.

Das sehr lebendige Partnerschaftsjahr 2016 war von zahlreichen Aktivitäten und Begegnungen geprägt. Sehr nachhaltig für eine aktive Partnerschaft ist es, wenn sich Vereine, Feuerwehren und kirchliche Gruppen sowie Privatpersonen mit einbringen. Das Völkerverständnis wächst insbesondere durch Begegnungen und Kontakte der Menschen aus den Partnergemeinden.

Schulaustausch

Die Verantwortlichen der Rathäuser aus den drei Partnergemeinden trafen sich Ende Januar in Saint-Junien zur Abstimmung der geplanten Aktivitäten. Im April waren 20 Schülerinnen und Schüler mit zwei Lehrkräften vom „Publiczne Gimnazjum“ in Zukowo am Gymnasium Wendelstein. 2017 ist ein Gegenbesuch in Zukowo geplant. Im Mai und Juni absolvierte eine französische Studentin auf Vermittlung des Wendelsteiner Rathauses ein Betriebspraktikum bei der Firma Aichinger in Wendelstein.

An der Einweihung des neuen Feuerwehrzentrums in Zukowo im Juni nahm eine Delegation aus Wendelstein mit drittem Bürgermeister Willibald Milde sowie Vertretern der Freiwilligen Feuerwehr Raubersried teil. Zu der alle sieben Jahre in Saint-Junien stattfindenden Ostensions waren im Juni Vertreter der katholischen Pfarrei Sankt Nikolaus und Bürgermeister Werner Langhans in der französischen Partnerstadt.

„Tour de Jumelage“

Herausragend war die von Doris Neugebauer organisierte „Tour de Jumelage“. 32 Radler legten unter der Leitung von Harald Schwarz die rund 1.300 Kilometer lange Strecke von Wendelstein nach Saint-Junien in elf Etappen zurück. Am 9. September wurden die Radler am Kongresszentrum in Saint-Junien unter großem Jubel empfangen. Auf den in der Sitzung folgenden Abschlussbericht der Partnerschaftsbeauftragten zur „Tour de Jumelage“ darf

verwiesen werden.

Jubiläum in Saint-Junien

Höhepunkt im zu Ende gehenden Partnerschaftsjahr war das 15-jährige Jubiläum, welches am 10. und 11. September in Saint-Junien gefeiert wurde. Beim Festabend, den unter anderem die Wendelsteiner Gruppe „Flautississimo“ musikalisch bereicherte, unterzeichneten die drei Bürgermeister eine Jubiläumsurkunde. Zudem wurden als Zeichen der Freundschaft drei Partnerschaftsbänke am Platz „Curie“ enthüllt. Beim sonntäglichen Gottesdienst wirkte auch Pfarrerin Alexandra Büttner mit. Die Stadt Saint-Junien und das dortige Partnerschaftskomitee hatte für die große Wendelsteiner Delegation ein interessantes Rahmenprogramm organisiert, unter anderem eine Führung mit Robert Hebras im zerstörten Dorf „Oradour sur Glane“.

Sehr gut besucht war der Partnerschaftsstammtisch am 7. November. Dabei gab es einen Rückblick auf die Partnerschaftsaktivitäten 2016. Die Akteure der Partnerschaft konnten dabei auch Erfahrungen in der Partnerschaftsarbeit austauschen. Erste Planungsideen für 2017 wurden diskutiert.

Zum Wendelsteiner Weihnachtsmarkt am 3. und 4. Dezember haben sich aus Zukowo und Saint-Junien wieder Delegationen angekündigt, die an ihren Ständen regionale Köstlichkeiten anbieten werden. Am gleichen Wochenende wird eine 5-köpfige Gruppe (Feuerwehr Raubersried, Heimatverein Wendelstein) zum Weihnachtsmarkt ins polnische Zukowo fahren und dort fränkische Besonderheiten anbieten. Eine Woche später, am 10. Dezember, ist eine größere Delegation aus Wendelstein (Kath. Frauenkreis, Heimatverein, Radlerclub, Feuerwehr Wendelstein) beim Weihnachtsmarkt im französischen Saint-Junien mit von der Partie.

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Kultur und Soziales nimmt Kenntnis.

Werner Langhans
Erster Bürgermeister